

2024-05-20

Los resultados de la elección

Autor: Sonia Pérez Pérez

Género: Nota Informativa

<https://www.reforma.com/los-resultados-de-la-eleccion-2024-05-20/op271339>

El día de la jornada electoral, una vez que cierren las casillas, se procede a contar los votos en cada una de ellas y, lo que te interesa ahora, es saber el resultado de las elecciones. Para ello, cuentas con tres instrumentos que se presentarán en diversos momentos, a través de los cuales podrás informarte. Aquí te cuento en que consisten cada uno:

LA NOCHE DEL 2 JUNIO (CONTEOS RÁPIDOS):

Un ejercicio científico estadístico, a través del análisis de los resultados de una muestra aleatoria de casillas, se realiza un pronóstico de las tendencias de la votación de una elección, dicho pronóstico sólo tiene carácter informativo y no es vinculante. Para el caso de la elección de la Jefatura de Gobierno el conteo rápido estará a cargo del INE, mientras que para las elecciones de las alcaldías estará a cargo del IECM.

20:00 HORAS: INICIO DEL PREP

El Programa de Resultados Preliminares conocido como PREP, es un sistema que, a partir de las 20:00 horas del día de la jornada electoral permite consultar, a través de internet, los resultados preliminares y no definitivos de las elecciones, con base en los resultados de toda las Actas PREP de las casillas; el IECM está a cargo del PREP tanto para la elección de Jefatura de Gobierno como de las diputaciones y alcaldías.

CONCLUSIÓN: RESULTADOS DISTRITALES

Los 33 Consejos Distritales del IECM, al término de la jornada electoral y con la llegada del primer paquete electoral, celebrarán una sesión permanente para realizar el cómputo de cada una de las elecciones de forma sucesiva e ininterrumpida hasta su conclusión y sus resultados serán oficiales, para ello, van a sumar los resultados que se encuentran en las actas de cada una de las casillas. Así, los cómputos distritales consisten en sumar los resultados de todas las actas de escrutinio y cómputo de las distintas casillas (los votos los cuentan los funcionarios de la mesa directiva).

¿PODEMOS CONFIAR?

Cito un ejemplo sobre la efectividad de estos instrumentos: en la elección para la Jefatura de Gobierno (2018), la candidata ganadora, conforme al Conteo Rápido, obtuvo un intervalo de votación entre el 46.6 por ciento y 47.7 por ciento; mientras que el PREP le otorgó un 47.0086 por ciento, con un 97.23 por ciento de las casillas capturadas, en tanto que en el cómputo oficial obtuvo el 48.22 por ciento de la votación.

Como puedes ver, la diferencia entre los tres ejercicios es mínima, y aunque los cómputos distritales son los

únicos que son vinculantes, tanto los conteos rápidos como el PREP son instrumentos muy valiosos que brindan información preliminar sobre el resultado de las elecciones, su diseño es distinto porque tienen objetivos diferentes. El PREP busca tener la información preliminar de las actas de todas las casillas y el conteo rápido da a conocer las tendencias generales de la votación durante la misma noche de la jornada, sin embargo, ambos tienen como fin abonar a la certeza y transparencia de las elecciones.

Por ello te invito a estar al pendiente de los instrumentos que te he presentado, los cuales te brindan certeza de la elección.